

# **PENGEMBANGAN POP UP BOOK BERBASIS DIGITAL SEBAGAI UPAYA PENGUATAN PROFIL PELAJAR PANCASILA**

**Oleh: Prof. Dr. Marzuki, M.Ag, Prof. Dr. Abdul Ghafur, Dr.samsuri, M.Ag, Annisa Istiqomah, M.Pd**

## **ABSTRAK**

Program Profil Pelajar Pancasila akan berjalan efektif apabila mendapat dukungan dari berbagai pihak terutama lembaga pendidikan yang memiliki hubungan secara langsung dengan para pelajar di seluruh Indonesia. Lembaga pendidikan memegang peranan penting dalam mengembalikan bangsa Indonesia menjadi bangsa yang beradab, terlebih pada saat pandemi Covid 19 ini. Sekolah harus berinovasi dalam membantu pemerintah menguatkan enam sikap yang menjadi profil pelajar Pancasila. Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan salah satu media untuk mendukung program penguatan pendidikan karakter di sekolah yakni mengembangkan media *Pop Up Book* berbasis digital untuk penguatan profil pelajar Pancasila di sekolah menengah atas di Yogyakarta.

Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan (R&D) dengan pendekatan kualitatif dan kuantitatif. Subjek penelitian ini yaitu peserta didik kelas 8 SMP di wilayah Daerah Istimewa Yogyakarta. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teknik wawancara, angket, dan tes. Data yang sudah terkumpul diperiksa dengan teknik pemeriksaan keabsahan triangulasi sumber. Data tersebut selanjutnya dianalisis secara deskriptif dengan menentukan kriteria tingkat kevalidan dan revisi produk dalam skala likert. Pengujian hipotesis dengan menggunakan Uji-t atau t-Test. Uji t-Test ini bertujuan untuk mencari dan mengukur efektivitas media *Pop Up Book* berbasis digital dalam upaya penguatan profil pelajar Pancasila di SMP di Yogyakarta.

Hasil yang ditargetkan dalam penelitian ini berupa Media Pop Up Book berbasis digital yang diharapkan dapat membantu peserta didik untuk memahami dan membiasakan diri enam karakter utama profil pelajar Pancasila dalam kehidupan sehari-hari. Dari penelitian ini diharapkan terdapat luaran berupa artikel ilmiah yang dapat dipublikasikan di jurnal ilmiah terindeks Sinta, dan jika dimungkinkan di jurnal internasional.

Kata Kunci: *penguatan, profil pelajar Pancasila, pop up book, sekolah*